

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 114/Miércoles 13 de junio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La efímera notoriedad de Haití](#). (Radio Nederland Internacional).
- [Austeridad vs. crecimiento](#). (Por Esto!).

DE CUBA

- [Teófilo Stevenson](#) , titula Fidel su más reciente Reflexión ANSA/DPA.
- [EE. UU. multa a banco holandés por transacciones con Cuba e Irán](#) AFP/EFE.
- [Justicia de EE. UU. se niega a revisar sentencias de reos en la BNG](#) NOTIMEX.
- [Con argucias, los yanquis salen en defensa de uno de sus mercenarios](#) AFP.
- [Resaltan protección para los jóvenes en el mundo laboral](#) NOTIMEX.
- [Registrados 820 000 usuarios más de Internet en 2011, informó la ONE](#) AFP.
- [Se busca aprovechar mejor derivados de la caña de azúcar](#) NOTIMEX.
- [Cuba espera duplicar en 2016 su producción de café](#) EFE.
- [Aumenta el contrabando de animales salvajes](#) ANSA.
- [Cuba da último adiós al legendario boxeador Teófilo Stevenson](#) REUTERS.
- [Presidente del CMB califica a Stevenson como el “más grande pugilista aficionado del mundo”](#). DPA
- [Béisbol: Nicaragua abre contra Cuba con su mejor lanzador](#) XINHUA.

DEL MUNDO

- [Presidenta Cristina Fernández reclamará en ONU soberanía argentina en Malvinas](#) AFP.
- [Brasil insistirá en el G-20 en acabar con el ajuste y estimular el crecimiento](#) EFE.
- [“¿Qué esperar de la Cumbre de Río de Janeiro? Respuestas de los expertos”](#). AFP
- [Foro Mundial Lisboa 21 espera una cumbre de Río fructífera pese a las dudas](#) EFE.
- [Campesinos de Guatemala piden frenar aumento de cultivos para biocombustibles](#) EFE.
- [Obama busca consolidarse en la campaña tras una difícil semana](#) AFP.
- [“Rescate de banca española eleva la vara para Italia”](#). REUTERS
- [Cita versión de las palabras de Putin por Día de Rusia](#). ITAR-TASS
- [Líder de Syriza promete trabajar para que Grecia siga en la Eurozona](#) EFE.
- [Pakistán debe reabrir rutas de suministro a OTAN, dice funcionario de EE. UU](#) REUTERS.
- [Presidente afgano afirma que los bombardeos de la OTAN están “completamente prohibidos”](#). EFE
- [Damasco acusa a EE. UU. de animar a los terroristas a cometer más matanzas](#) EFE.
- [China rechaza sanciones unilaterales de EE. UU. a terceras partes](#) XINHUA.

RESEÑA CABLEGRÁFICA (—)

RADIO NEDERLAND INTERNACIONAL 8 de junio de 2012 HOLANDA

LA EFÍMERA NOTORIEDAD DE HAITÍ

Francisco Rey Marcos

El anuncio de la retirada paulatina de las tropas latinoamericanas que participan en la misión de estabilización de la ONU en Haití (MINUSTAH), realizado por los ministros de Defensa de la Unión de Naciones Sudamericanas (UNASUR) en su reunión de Asunción (Paraguay), unido a los preocupantes datos sobre la financiación de la ayuda humanitaria y la reconstrucción en el país, vuelven a poner sobre el tapete algunas variables de la compleja situación que vive el país caribeño y que no parecen encontrar una vía de solución clara.

Lamentablemente, una vez más, Haití toma un efímero protagonismo de la mano de noticias que generan inquietud y que merecen cierto análisis.

El controvertido rol de MINUSTAH dentro y fuera de Haití

Desde su puesta en marcha en el año 2004, la MINUSTAH ha generado filias y fobias dentro del país y en la comunidad internacional. Una Resolución del Consejo de Seguridad, renovada en varias ocasiones, utilizando el Capítulo VII de la Carta de la ONU, que considera que Haití supone una “amenaza para la paz” es, desde sus inicios, difícilmente digerible tanto en términos jurídicos como políticos. Es evidente que la situación política del país era y es de gran inestabilidad, y que desde la salida forzada del entonces presidente Jean Bertrand Aristide, en un país en el que se suprimió el ejército y donde la policía es de las más corruptas del mundo, la situación en materia de seguridad era difícil.

Pero recurrir a una misión militar internacional de “imposición de la paz” con un mandato de “estabilización” generó desde la aprobación de la primera resolución encendidos debates. Además, como elemento diferencial que ahora resurge, MINUSTAH contó desde el inicio con la dirección de oficiales y con la mitad de las tropas de países de América Latina. Al 30 de abril de este año diez de los doce países de UNASUR contaban con efectivos en la MINUSTAH –a excepción de Venezuela y Guyana-, lo que suman 4 929 personas entre militares y policías. Esto representa aproximadamente el 50% del contingente total de esta misión en Haití que es de 10 726 efectivos. La comandancia militar ha venido recayendo sobre Brasil y el mando político sobre Chile en diversas épocas.

Respecto a su mandato, MINUSTAH es una de las misiones con funciones tan amplias (integradas en la jerga onusiana) que en ocasiones se contradicen entre si o resultan irrealizables. Tras el terremoto de enero de 2010 las tropas participaron, como no podía ser menos, en tareas de socorro. Pero su falta de preparación y ausencia de control estuvieron en la raíz –como se ha demostrado por numerosas fuentes independientes- de la epidemia de cólera que afectó al país meses más tarde y que sigue siendo uno de los grandes problemas por resolver.

Una rápida visita a la página web de MINUSTAH (minustah.org) en estos días podría sorprender al visitante por la aparente gran dedicación que las tropas dedican al medioambiente. Esta semana parecería, a juzgar por la página web, que el mandato de las tropas es reforestar, proteger el medioambiente o construir cocinas solares. En una de las noticias se llega a decir “pasar del azul (cascos azules) al verde” ¿No hay agencias de la ONU especializadas en esto? ¿Debe ser esta la función de unas costosas tropas internacionales en un país sin ejército?

Las voces contrarias a la presencia de tropas internacionales han ido creciendo en los pasados meses en el interior del país y puede decirse que son mayoritarias. Prácticamente todos los sectores y partidos, a veces por razones distintas, son contrarios a prorrogar su mandato mucho tiempo más.

En el exterior también ha crecido esta oposición y, si bien algunos países de América Latina asumieron el reto de contribuir a la estabilización de un estado frágil en la región y a mostrar con ello su compromiso con la comunidad internacional y su capacidad para llevarlo a cabo, cada vez son más las voces que lo cuestionan.

Y es así como se explica que UNASUR haya tomado esta nueva posición que resume muy bien el Ministro de Defensa argentino Arturo Puricelli diciendo que la decisión es “retirar paulatinamente personal militar que brinda seguridad en Haití, y reemplazarlo por efectivos que contribuyan a avanzar en el desarrollo y mejora de la calidad de vida de la población” de ese país caribeño. De modo simple vuelve a recordar que las relaciones entre seguridad y desarrollo van mucho más allá de la presencia militar extranjera. Deberá ser el reto de futuro esencial para el país.

POR ESTO! (Versión digital)

12 de junio de 2012

MÉXICO

AUSTERIDAD VS. CRECIMIENTO

Alfredo García

Durante inesperada comparecencia ante periodistas el pasado domingo, el presidente Barack Obama defendió su reelección, asumiendo un rol de liderazgo mundial frente a la amenaza de recesión económica europea.

Mientras en EE. UU. la ultraderecha bipartidista concentra su campaña electoral en la lenta recuperación económica para favorecer al candidato republicano, Mitt Romney, en Europa el debate sobre el futuro de la economía se polariza en “austeridad” y “crecimiento”.

El próximo 6 de noviembre, la economía se perfila como tema decisivo en la elección presidencial en EE. UU. El desempleo creció en mayo por primera vez en dos años hasta el 8,2%, mientras el ritmo de creación de puestos de trabajo decreció. En enero surgieron 200 mil puestos de trabajo, en febrero, 150 mil, en marzo 100 mil, en abril 90 mil, y en mayo 60 mil. Frente a un 3% de crecimiento económico durante el último trimestre de 2011, se calcula sólo un 2% en igual período este año.

Sin embargo a pesar del sabotaje legislativo republicano, el gobierno cumplió 27 meses consecutivos de creación de empleos, para un total de 4,5 millones de puestos de trabajo desde que Obama asumió la presidencia. Sectores de gran peso en la economía norteamericana están en condiciones de responder a un aumento de la demanda internacional. De ahí la importancia que el presidente norteamericano confiere al crecimiento europeo. "Si hay menos demanda de nuestros productos en lugares como París o Madrid, eso significa menos negocio en lugares como Pittsburgh o Milwaukee. Si Europa cae en recesión, nosotros venderemos menos bienes y menos servicios", advirtió Obama.

Algunas encuestas arrojan un empate técnico entre Obama y Romney y destacan señales favorables al candidato republicano, como haber sobrepasado por primera vez a Obama en recaudación económica, lo cual es interpretado como crecimiento de aceptación entre círculos de poder y electorado.

Con la habilidad que lo caracteriza, Obama alertó ante los periodistas sobre el programa republicano sin mencionarlo, poniendo como ejemplo a países europeos que atraviesan una crisis sin precedentes, (España, Grecia, Italia), debido a una política similar a la que intenta aplicar la ultraderecha en EE. UU. "Algunos países de Europa que tienen desempleos del 15 o el 20%, si practican demasiada austeridad, demasiado rápidamente, corren el peligro de que ese desempleo suba hasta el 20 o el 25%, y entonces les resulta mucho más difícil pagar sus deudas, y los mercados, cuando ven esa espiral, empiezan a hacer cálculos y los tipos de interés suben y la vida se hace mucho más dura", advirtió Obama.

Según especialistas, el presidente norteamericano buscará unir fuerzas con China, India y Brasil, las principales potencias emergentes, para proponer en la cumbre G-20 a celebrarse en México entre el 18 y 19 de junio, una plataforma global a favor del crecimiento, bajo la receta: "inversiones en crecimiento y empleos a corto plazo, y disciplina fiscal a largo plazo".

Después de su fracaso en aprobar medidas de estímulo económico en el Congreso por la oposición de la ultraderecha bipartidista, Obama cifra sus esperanzas en el crecimiento europeo que generaría aumento en la demanda comercial y cuyo resultado sería más puestos de trabajo en EE. UU.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 12 (ANSA) - El ex presidente cubano Fidel Castro escribió hoy que "ningún dinero del mundo habría sobornado" a Teofilo Stevenson, boxeador amateur de Cuba que ganó tres títulos olímpicos y tres mundiales y quien falleció el lunes.

"Se nos ha ido Stevenson. Después de las cuatro de la tarde de ayer llegó la noticia. Ningún otro boxeador amateur brilló tanto en la historia de ese deporte", expuso Castro en un comentario publicado este martes por la prensa.

"Podría haber obtenido dos títulos olímpicos adicionales, si no hubiese sido por deberes que los principios internacionalistas impusieron a la Revolución. Ningún dinero del mundo habría sobornado a Stevenson", estimó el ex mandatario.

"Gloria eterna a su memoria!", escribió Castro en su nueva Reflexión del compañero Fidel, tal como suele titular sus artículos.

Stevenson, que murió en La Habana a los 60 años de edad de un infarto cardíaco, fue enterrado esta tarde. Castro, su hermano el presidente Raúl Castro y el mandatario de Venezuela, Hugo Chávez, enviaron ofrendas florales a su funeral.

El deportista, en el clímax de su carrera, rechazó ofertas millonarias para pasar al profesionalismo en Estados Unidos.

LA HABANA, 12 JUN (DPA) - El ex presidente cubano Fidel Castro rindió hoy homenaje al ex boxeador Teófilo Stevenson, el triple campeón olímpico de la isla fallecido el lunes por un infarto a la edad de 60 años.

"Se nos ha ido Stevenson", se lamentó Castro en una nueva "reflexión" publicada en la tarde de hoy, poco después del multitudinario entierro del púgil en La Habana.

"Ningún otro boxeador amateur brilló tanto en la historia de ese deporte", aseguró el líder cubano de 85 años.

Stevenson, triple campeón olímpico, es considerado el mejor boxeador aficionado de la historia. Pese a que fue contemporáneo de leyendas como Muhammad Ali y Joe Frazier, el púgil cubano no llegó nunca a enfrentarse con ellos.

El boxeador antillano rechazó millonarias ofertas del promotor Don King para subir al ring con Ali. Para hacerlo, habría tenido que dejar Cuba para convertirse en profesional en el extranjero.

"Ningún dinero del mundo habría sobornado a Stevenson", indicó Fidel Castro en su breve "reflexión" dedicada al campeón de los pesos pesados en los Juegos de Múnich '72, Montreal '76 y Moscú 80.

"Podría haber obtenido dos títulos mundiales adicionales, si no hubiese sido por deberes que los principios internacionalistas impusieron a la Revolución", escribió además el histórico líder cubano.

Stevenson no estuvo en los Juegos de Los Angeles '84 por un boicot de varios países del bloque socialista, liderado por la Unión Soviética. El campeón cubano estaba aún en activo y era uno de los grandes favoritos tras haber ganado el oro tres veces sucesivas.

Además de ante Muhammad Ali, Stevenson rechazó una oferta para medirse oficialmente con el también estadounidense Joe Frazier, entonces campeón mundial del boxeo rentado. El cubano podía así haberse hecho con la corona en su primer combate profesional.

"Prefiero el cariño de ocho millones de cubanos", dijo Stevenson al rechazar las millonarias ofertas. "Y no cambiaría mi pedazo de Cuba ni por todo el dinero que me puedan ofrecer".

Stevenson murió en la tarde del lunes de forma inesperada en su casa en La Habana. A finales de enero ya había sufrido problemas cardíacos.

Más de 1.000 personas le dieron hoy el último adiós en el Cementerio de Colón de La Habana, entre ellos célebres figuras olímpicas del deporte cubano.

Además de las tres medallas doradas en los Juegos, Stevenson ganó torneos de la Asociación Internacional de Boxeo aficionado (AIBA) en La Habana (1974), Belgrado (1978) y Reno (1986) y se proclamó 11 veces campeón nacional en la isla.

En total, ganó 301 de los 321 combates que disputó durante 20 años de carrera, 11 de los cuales los pasó invicto. Después de retirarse en 1988, el púgil natural de la oriental provincia de Las Tunas trabajó como vicepresidente en la Federación Cubana de Boxeo.

WASHINGTON, 12 JUN 2012 (AFP) - El banco holandés ING deberá pagar 619 millones de dólares a Estados Unidos por haber violado el régimen de sanciones contra Irán, Cuba y otros países, informó el Departamento del Tesoro este martes.

Es la multa más alta aplicada hasta ahora por la Oficina de Control de Bienes Extranjeros del Tesoro estadounidense, que se encarga de vigilar la aplicación de sanciones de ese país, informó el comunicado de prensa.

ING aprobó más de 20.000 operaciones bancarias por un monto superior a los 2.000 millones de dólares con esos países desde principios de la década de los 1990 hasta 2007, según la acusación formal ante la justicia estadounidense.

En el caso de Cuba, "ING infringió la ley entre otras formas mediante el procesamiento de operaciones bancarias a través de su filial en Curazao, por cuenta de clientes cubanos, sin especificar el origen de los pagos", explicó el comunicado.

Empresas ficticias y cuentas bancarias ocultas se utilizaron para proporcionar servicios financieros en dólares al régimen castrista, añadió el texto.

"ING ocultó información de pagos que hubiera revelado el involucramiento de países y entidades sancionadas, aconsejó a clientes sobre cómo ocultar las transacciones bancarias" y hasta elaboró falsa documentación para que dos bancos cubanos pudieran procesar cheques de viaje en dólares, señaló.

Responsables del banco llegaron a amenazar a empleados si no cooperaban, aseguró el texto.

"Esta conducta ocurrió en varias unidades de negocios de ING (...) y en ciudades en todo el mundo, con el conocimiento, aprobación y aliento de altos directivos y los departamentos legales y de supervisión" del banco, aseguró el comunicado.

El Banco aseguró en un comunicado que estaba de acuerdo con la sanción y que en 2007 cerró su oficina de representación en Cuba, así como su filial caribeña.

En el caso de Irán, el gobierno estadounidense inició la investigación tras detectar que ING había procesado pagos de un cliente que estaba siendo monitoreado por sus ventas a Teherán, la firma holandesa Aviation Services International.

WASHINGTON NUEVA YORK, 12 JUN (EFE).- El Departamento del Tesoro de Estados Unidos anunció hoy una multa de 619 millones de dólares al banco holandés ING por la violación de sanciones económicas impuestas por Washington contra Cuba, Irán, Sudán, Libia y Birmania.

Se trata de la mayor sanción impuesta por parte de la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC, por su sigla en inglés), que investiga el cumplimiento de las sanciones impuestas por el Tesoro de EE.UU.

La resolución se produce después de que el Tesoro de EE.UU. denunciase a la entidad financiera holandesa por "manipulación intencionada y supresión de información" sobre más de 20.000 transacciones financieras prohibidas con los citados países.

ING utilizó filiales de EE.UU. para llevar a cabo estas transacciones entre 2002 y 2007, y eludir los controles impuestos por EE.UU.

Las violaciones por parte de ING ascendían a 1.600 millones de dólares, precisó el Tesoro.

"Nuestras sanciones legales reflejan nuestros principales intereses en seguridad nacional e intereses en política exterior, y la OFAC las persigue exhaustivamente. El anuncio histórico de hoy debería servir como una clara advertencia a cualquiera que planea aprovecharse de evadir las prohibiciones de Estados Unidos", indicó Adam Szubin, director de la OFAC.

Por su parte, el fiscal de Manhattan, Cyrus Vance, emitió un comunicado en el que señala que ese tipo de investigaciones "a quienes violan las sanciones estadounidenses mediante un mal uso de los bancos en Nueva York son de importancia vital para la seguridad nacional y para la integridad del sistema bancario" de este país.

"Estos casos refuerzan el cumplimiento de las sanciones, envían un fuerte mensaje sobre la necesidad de transparencia en la banca internacional y en última instancia contribuyen a la lucha contra el blanqueo de dinero y la financiación del terrorismo", agregó Vance.

Según el comunicado, ING ha accedido a mejorar la transparencia, así como a poner en marcha procedimientos y formación para asegurar el cumplimiento de la legislación estadounidense de sanciones.

De esos 619 millones de dólares con que el banco holandés ha sido multado, 309.5 millones de dólares serán gestionados por la Fiscalía de Manhattan en cumplimiento de la legislación del estado de Nueva York y la otra mitad se le pagará a Estados Unidos.

LOS ANGELES, 12 JUN (NOTIMEX).- La falta de solución en las sentencias de detenidos en la base militar de Guantánamo, en Cuba, "sigue siendo una vergüenza para Estados Unidos", afirmó hoy el diario Los Ángeles Times en uno de sus editoriales.

El rotativo en inglés criticó la decisión de la Suprema Corte de Estados Unidos de negarse a revisar las sentencias de un tribunal menor.

"Al limitar los derechos de los detenidos, la Suprema Corte abdicó en su responsabilidad", sentenció el rotativo con tiraje de más de 600 mil ejemplares diarios.

Con el título de "Mal juicio sobre Guantánamo", el Times recordó que hace cuatro años la Corte Suprema cumplió con su deber con la ley en lo que el Congreso no pudo evitar.

Señaló que hace cuatro años se protegieron los derechos de los presos en Guantánamo que pudieron desafiar su confinamiento ante la Corte.

Esta semana, los jueces abandonaron esa responsabilidad al negarse a revisar las sentencias del Tribunal inferiores que han reducido las protecciones de su decisión del 2008.

"Al conceder a reclusos un derecho al hábeas corpus en la demanda Boumediene vs Bush, la Corte severamente había corregido un ejecutivo apresurado y un Congreso compatible", apuntó.

"Pero el lunes se negó a participar en el escrutinio similar de la Corte de circuito de Apelaciones de Estados Unidos, que ha adoptado una interpretación escandalosa", aseveró el rotativo.

Manifestó que la administración Obama "ha determinado que más de 40 detenidos son demasiado peligrosos para ser juzgados incluso ante comisiones militares".

"Esto significa que ese hábeas es su único medio de reparación legal, el efecto de línea dura de la Corte de Apelaciones es socavar incluso ese último recurso", sugirió.

Especialmente merecedor de revisión fue una petición de Adnan Latif, un yemenita capturado cerca de la frontera entre Afganistán y Pakistán en diciembre de 2001.

Latif dijo que había viajado a Pakistán para buscar tratamiento médico; pero el gobierno estadounidense insistió que él era un combatiente talibán que huía.

Un juez de distrito en Estados Unidos dictaminó en favor de Latif, concluyendo que, debido a posible transcripción y otros errores, un informe del Gobierno no era suficientemente fiable".

"Esa entrevista no fue lo suficientemente confiable para apoyar una conclusión en la evidencia que señalaba que Latif fue reclutado por un miembro de Al Qaeda o entrenado par luchar con los talibanes", se anotó.

Más de tres años después de que Obama prometió cerrar Guantánamo, el centro permanece en funcionamiento, con una población de 169 internos.

A partir de 2004, el Tribunal Supremo ha ordenado al Congreso y al ejecutivo proporcionar el debido proceso a reclusos, los estadounidenses y extranjeros, pero su progreso ha sido lento y reticente.

El resultado, concluyó, "sólo es una justicia aplazada para reclusos y una vergüenza para Estados Unidos".

WASHINGTON, 12 JUN 2012 (AFP) - Estados Unidos se declaró este martes "perturbado" ante la denuncia de un grupo opositor cubano de que un disidente, Jorge Luis García Pérez "Antúnez" fue golpeado y detenido tras haber rendido testimonio por video conferencia ante el Senado la semana pasada.

"Estados Unidos está perturbado por los informes" sobre esa detención, que ocurrió el sábado, declaró la portavoz del Departamento de Estado, Victoria Nuland.

Una integrante de la ilegal Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional aseguró a la AFP en La Habana que Antúnez fue "salvajemente golpeado" por los agentes que lo detuvieron el sábado en su hogar en Placetas, en la provincia central de Santa Clara.

"Exigimos su inmediata liberación y el fin del acoso auspiciado por el gobierno, de la violencia y las detenciones arbitrarias en Cuba", añadió la portavoz.

Antúnez tiene 47 años y estuvo preso durante 17 años (1990-2007) en las cárceles del régimen.

El jueves pasado, Antúnez y otros dos disidentes cubanos pidieron solidaridad a través de una videoconferencia a los legisladores de la comisión de Asuntos Exteriores, tras denunciar una escalada de represión del gobierno de Raúl Castro.

Antúnez y la expresa política Sara Marta Fonseca participaron en esta audiencia desde la Sección de Intereses estadounidenses en La Habana, y José Daniel Ferrer lo hizo telefónicamente desde un lugar de la isla que no fue revelado.

El gobierno cubano acusa a los opositores de ser "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

Durante la audiencia, dos prominentes senadores cubanoestadounidenses, el demócrata Robert Menéndez y el republicano Marco Rubio, exigieron explícitamente al régimen castrista que no tomara

LA HABANA, 11 JUN (NOTIMEX).- El Código del Trabajo de Cuba establece como edad mínima laboral los 17 años, y da protección para los jóvenes que trabajan, resaltaron hoy medios oficiales, en vísperas de Día Mundial contra el Trabajo Infantil.

Medios de prensa citaron declaraciones de representantes de la Unicef y otros organismos internacionales, en el sentido de que la situación de la niñez en Cuba es comparable con los países más industrializados gracias al compromiso político del gobierno.

Desde 1959, Cuba comenzó a crear un cuerpo legislativo en el que los derechos de los menores de edad alcanzaron un tratamiento especial, refrendados en la Constitución de la República.

Entre las disposiciones jurídicas cubanas resaltan el Código de la Niñez y la Juventud, regulado en la Ley No. 16 de 28 de Junio de 1978 y el Decreto Ley No. 64 de 1982 "Sobre el Sistema de Atención a Menores con trastornos de Conducta".

Esta última normativa regula la atención por parte de los Ministerios del Interior y de Educación a los menores de 16 años que cometen delitos, quienes están excluidos de la jurisdicción penal.

A ellos se une el Decreto Ley No. 76 de 1984 que permitió la creación de la Red Nacional de Círculos Infantiles Mixtos y Hogares de Menores sin Amparo Familiar, para la protección de niños en desventaja social.

Durante décadas y como parte de una concepción político-ideológica marxista, gran parte de los niños y jóvenes de la nación caribeña han participado en labores agrícolas en sus años de formación escolar.

Se mantiene la atención a los huertos escolares para los educandos más jóvenes.

Pero a raíz de un racional análisis económico se suprimió la existencia de las llamadas "escuelas en el campo", donde se combinaban el estudio y el trabajo, pero ocasionaban un gasto excesivo de recursos.

La Iglesia católica de Cuba apoyó en su momento la demanda de muchos padres de que se suprimiera el llamado "trabajo en el campo", pues los estudiantes quedaban fuera del alcance de la atención familiar.

Otro es el caso de los jóvenes que alcanzan la edad laboral y cuando cursan estudios en la educación técnica, profesional y superior son incorporados a centros laborales dedicados a la producción, la docencia o servicios, a fin de que realicen su práctica profesional.

La víspera, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) señaló en un informe que unos 215 millones de niños en el mundo "siguen trabajando para sobrevivir y más de la mitad de ellos están expuestos a las peores formas de trabajo infantil".

De acuerdo con el informe "Combatir el trabajo infantil: del compromiso a la acción", los progresos en la reducción del trabajo infantil con frecuencia "han sido eclipsados por la incapacidad de traducir los compromisos en la práctica".

LA HABANA, 12 JUN 2012 (AFP) - Las autoridades cubanas aseguraron este martes que el número de usuarios de Internet creció un 45% en 2011, en comparación con el año anterior, aunque mantuvo el silencio sobre el cable submarino tendido desde Venezuela para ampliar el acceso.

Según un reporte de la estatal Oficina Nacional de Estadísticas (ONE), el número de usuarios en 2011 fue de 2.610.000 frente a 1.790.000 el año anterior, es decir un 45,8% más.

De igual forma, los usuarios de Internet por cada 1.000 habitantes (en una población de 11,2 millones) pasaron de 159 en 2010 a 232 en 2011, mientras que la cantidad de computadoras existentes en el país sólo creció de 724.000 a 783.000, de las cuales, 469.800 están conectadas en red.

Cuba tiene restringido el acceso a Internet debido a su limitado ancho de banda por la conexión satelital a la que está obligada, que está impedida de conectarse a los cables internacionales que pasan cerca de sus costas, debido al embargo de Estados Unidos.

Las autoridades señalan que por ese motivo priorizan su uso social en escuelas, universidades, centros de investigación y otras instituciones, mientras que sólo médicos, periodistas y otros profesionales, tienen acceso individual.

Sin embargo, tras una inversión de más de 70 millones de dólares, una empresa mixta cubano-venezolana tendió un cable submarino entre ambos países, que debe multiplicar por 3.000 el actual ancho de banda y que debió estar activo en julio de 2011.

Aunque las autoridades venezolanas aseguran que el cable está activo, La Habana guarda silencio al respecto, y las condiciones de conexión se mantienen sin mejoría.

LA HABANA, 12 JUN (NOTIMEX).- Cuba trabaja por lograr un completo aprovechamiento de la caña de azúcar para la producción de energía eléctrica, alimento animal y otros derivados de alto valor agregado, informó hoy la estatal RadioAngulo.

Ese es un aspecto de alta prioridad en la estrategia de incremento anual, entre 15 y 20 por ciento, de los volúmenes de caña, dijo a la emisora el presidente del grupo empresarial azucarero Azcuba, Orlando Celso García.

"Lo más importante es que pretendemos lograr ese incremento con una progresiva disminución de los costos de producción y el aumento del rendimiento agrícola, con el uso creciente del riego y otras tecnologías", añadió.

García resumió un seminario internacional de Cubazucar, realizado en el contexto del 50 aniversario de esa empresa, del Ministerio del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera (Mincex).

El evento, que sesionó durante tres días en un hotel capitalino, fue auspiciado por esa empresa, la Organización Internacional del Azúcar (OIA) y Azcuba, que reemplazó a finales del año pasado al desaparecido Ministerio del Azúcar.

García aseguró que la producción de caña, la principal limitante de años anteriores, viene creciendo de manera sostenida y ello continuará.

Señaló que la zafra que termina pudo ser algo mayor, pero insuficiencias en el aprovechamiento de la capacidad fabril y la eficiencia industrial, unido al inicio anticipado de las lluvias, impidieron un nivel superior de azúcar.

En su opinión, en la presente zafra, que debió haber terminado en abril pasado, se logró un azúcar de superior calidad, y el propósito es continuar por ese camino a fin de satisfacer los intereses de los clientes de todo el mundo.

Cuba destina unas 700 mil toneladas del endulzante a abastecer el mercado interno y 400 mil para ventas a China, su segundo socio comercial.

El seminario contó con la participación del director ejecutivo de la OIA, Peter Baron, el ministro interino de Comercio Exterior, Antonio Luis Carricarte, el vicepresidente de Azcuba, Wilson Morell, y el presidente de Cubazucar, Juan Alberto Kelly.

LA HABANA, 12 JUN (EFE).- Cuba espera duplicar para 2016 su alicaída producción de café para llegar a las 15.000 toneladas, pero esa cifra sería incluso insuficiente ante las 24.000 que necesita el país para cubrir consumo y exportación, reconocieron hoy en La Habana fuentes oficiales.

El viceministro cubano de la Agricultura, Ramón Frómeta, ofreció estas cifras a periodistas en La Habana durante la inauguración del I Congreso Internacional de Café y Cacao, en el que participan expertos de unos 15 países.

"Para Cuba la producción de café es estratégica si se tiene en cuenta que alrededor del 89 por ciento de la población toma café de una u otra forma", dijo Frómeta durante la apertura del evento, al señalar que la media de consumo nacional es superior al 42 por ciento estimado a nivel mundial.

La cosecha de café 2009-2010 fue considerada una de las más bajas de la historia en Cuba, con una producción de sólo 6.000 toneladas, y en consecuencia la isla ha gastado anualmente unos 50 millones de dólares (38 millones de euros) en concepto de importación del grano.

La producción de 2011-2012 creció en un 24 por ciento con respecto a la cosecha anterior con 7.100 toneladas, y este año también se espera superar las 7.000 toneladas.

Actualmente, siembran café en cantidades comerciales ocho de las 15 provincias de la isla, donde entre 2010 y 2011 el Gobierno tuvo que comprar 18.000 toneladas del grano para cubrir el consumo interno.

En el caso del cacao, Frómeta advirtió que se trata de un "mercado prometedor" al que Cuba tiene que seguir aspirando "necesariamente", aunque sus producciones aún son insuficientes.

Según estimados, la isla debe producir más de 4.000 toneladas de cacao anuales pero en 2012 sólo cosechará unas 2.000, plan del que se obtuvo ya un 60 por ciento en el primer semestre del año.

Frómata destacó que Cuba ha realizado diagnósticos y estudios de factibilidad en el sector del café y el cacao, y en consecuencia se ha aprobado un esquema financiero para potenciar esos cultivos con inversiones, nuevas infraestructuras y créditos bancarios para los productores, entre otras medidas.

Precisó que hasta el momento no se prevén inversiones de capital extranjero en esos sectores, aunque sí existe financiamiento externo para su desarrollo mediante "proyectos" y "cooperación" con varios países.

El Primer Congreso Internacional de Café y Cacao se desarrollará en La Habana hasta el próximo jueves, con la participación de unos 200 productores, empresarios y profesionales de países como Cuba, Francia, México, Brasil, Colombia, Perú, Venezuela, Nicaragua y Panamá.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 12 (ANSA) - Las autoridades cubanas enfrentan crecientes operaciones de contrabandistas de animales salvajes, que llegan al extremo de colocar crías en frascos de desodorante para llevárselas al extranjero.

Los "contrabandistas inescrupulosos intentan burlar leyes ambientales y aduaneras. Cada vez hay que enfrentar modos más sofisticados de extraer especímenes del país", dijo Emilio Suris, inspector superior de la Aduana y especialista en Patrimonio Cultural y Natural, a un diario nacional.

De acuerdo con Suris, una buena parte de las especies en peligro son los pájaros (entre ellos los tomeguines, sinsontes, negritos, azulejos y cotorras), las jutías (un roedor) y los cocodrilos.

Compitiendo con los contrabandistas, que atrapan sus presas para venderlas no solo a personas que quieren tenerlas en sus residencias sino también a taxidermistas, están los cazadores furtivos que trafican con carne de los animales.

La Aduana nacional suele detectar métodos realmente insólitos de contrabando. "Una persona llevaba adherido a su cuerpo más de un centenar de tubos de desodorante con tomeguines dentro", describió Suris al diario Juventud Rebelde.

Son frecuentes los hallazgos de caparazones de tortugas carey, cobos y cocodrilos disecados.

El tráfico mostró tendencia a incrementarse entre 2010 y 2012. Frente al fenómeno, los guardaparques reforzaron sus métodos de vigilancia y control.

El guardia Alberto Rodríguez, que trabaja en la Sierra del Rosario, en el extremo occidental de Cuba, explicó incluso que los contrabandistas "encomiendan a los niños y adolescentes que vayan al bosque a cazar, porque saben que si los descubrimos no podemos aplicarles la ley a ellos, sino a sus padres o tutores legales".

Los guardabosques pueden decomisar las jaulas, liberar al animal e imponer una multa, pero Rodríguez lamenta que el monto de las sanciones sea "relativamente bajo".

"No en pocas ocasiones encuentro a la misma persona cometiendo la misma violación", explicó.

La flora también sufre del efecto de los depredadores.

Árboles de madera preciosa como el cedro se cortan con motosierras para hacerse de esa mercancía muy difícil de conseguir en el mercado nacional.

Pero Niurka Horrutiner, inspectora del Cuerpo de Guardabosques en la misma zona, aclaró al diario que personas con licencias para operar aserríos pueden obtener permisos de las autoridades que regulan las talas de árboles, el transporte de madera y la comercialización, bajo límites de protección del medio ambiente.

Hasta ahora sin embargo no se pudo disminuir el fenómeno. Los cazadores furtivos, además de acabar con la fauna, están causando otro problema, el de los incendios, cuyos daños en Cuba aumentan anualmente con pérdidas millonarias para la economía.

POR ROSA TANIA VALDÉS Y NELSON ACOSTA

LA HABANA, 12 JUN (REUTERS) - Cuba despidió el martes al tricampeón olímpico de boxeo de los pesos supercompletos Teófilo Stevenson, que murió a los 60 años a causa de un infarto en La Habana.

Stevenson, quien era considerado un héroe nacional, fue despedido con ofrendas florales del líder cubano Fidel Castro; de su hermano, el presidente Raúl Castro, y del mandatario venezolano, Hugo Chávez.

El deportista fue sepultado en el cementerio de Colón en La Habana, donde unas 300 personas le brindaron una larga ovación cuando llegó su cadáver acompañado de familiares y amigos.

"Campeón, campeón!", coreaban entre aplausos una y otra vez los cubanos que con rostros entristecidos estuvieron alrededor del cortejo fúnebre del tricampeón mundial del boxeo aficionado.

"Se nos ha ido Stevenson. Ningún otro boxeador amateur brilló tanto en la historia de ese deporte. Ningún dinero del mundo habría sobornado a Stevenson", dijo Fidel Castro en una columna publicada en el sitio oficial Cubadebate (www.cubadebate.cu).

Poco antes, un flujo constante de admiradores y ex boxeadores desfilaron ante su féretro cubierto por la bandera cubana para rendir homenaje al afamado deportista en una funeraria de la capital cubana.

Encima del ataúd, abierto parcialmente para observar su rostro, fueron colocados un par de guantes de boxeo rojos y a su alrededor se ubicaron una serie de ofrendas florales.

Militante del Partido Comunista Cubano -llegó a ser diputado en el Parlamento- y uno de los atletas más importantes del movimiento olímpico en la década de 1970 y principios de los años 80, el legendario púgil rechazó varias ofertas para pasarse al boxeo profesional.

Alto, elegante en el ring y con una pegada potente era considerado por muchos como el rival de grandes condiciones para medirse a Muhammad Alí, el campeón de peso pesado que brillaba por aquel entonces en el profesionalismo.

Stevenson, Félix Savón y el húngaro Lazlo Papp fueron los únicos púgiles aficionados que han ganado tres medallas de oro sucesivas en la historia de los Juegos Olímpicos.

"Siempre recordaré el encuentro con el gran Teófilo en su Cuba natal", indicó Alí en un mensaje de condolencia que reprodujo el sitio web Cubadebate en la tarde del martes.

Alí dijo que aunque nunca peleó profesionalmente, el ganar tres oros en Juegos Olímpicos diferentes, garantizaba que fuera un adversario formidable para cualquier otro campeón de peso pesado reinante o cualquier retador en su mejor forma.

"Fue uno de los grandes de este mundo, y a la vez fue un hombre cálido y abrazable. Mis condolencias para su familia y amigos. Que descanse en paz", dice el texto.

Familiares, amigos, directivos del deporte y ex integrantes de la escuadra olímpica de la isla, lamentaron la muerte del afamado púgil, a quien recordaron por su potente pegada que lo llevó a obtener las coronas olímpicas en los Juegos de Múnich 1972, Montreal 1976 y Moscú 1980.

"Teófilo era de Cuba y del mundo. El que no ha oído hablar de Teófilo no ha vivido", dijo en una funeraria de La Habana, Félix Savon, otra gloria del boxeo cubano y también tricampeón olímpico de Barcelona 1992, Atlanta 1996 y Sídney 2000.

Padre de dos hijos, Stevenson nació el 29 de marzo de 1952 en la ciudad de Puerto Padre, en la provincia oriental cubana de Las Tunas y tras su retiro activo, en 1988, comenzó a trabajar como vicepresidente de la Federación Nacional de Boxeo.

"Cuba ha perdido a un símbolo", resumió Alcides Sagarra, su entrenador y guía en las tres medallas de oro olímpicas y las tres mundiales que obtuvo Stevenson.

CIUDAD DE MÉXICO, 12 JUN (DPA) - El presidente del Consejo Mundial de Boxeo (CMB), el mexicano José Sulaimán, se mostró hoy conmovido por la muerte del cubano Teófilo Stevenson, al que definió como el "más grande pugilista aficionado del mundo".

"Fue el más grande boxeador aficionado de toda la historia del boxeo, sin duda", dijo Sulaimán sobre el fallecimiento el lunes del triple campeón olímpico y tres veces campeón mundial en la división de los pesos pesados.

Stevenson, considerado un deportista modelo y que en sus años dorados fue comparado con el más grande pugilista profesional de todos los tiempos, Muhammad Ali, fue "un ídolo como pocos en Cuba y en el mundo entero", comentó el presidente del organismo.

"En 2002 le presenté el cinturón de campeón mundial que él tomó con un gran orgullo que me sorprendió", recordó el presidente del CMB, quien convivió varias veces con el pugilista cubano en México y en el extranjero.

El titular del CMB, con sede en Ciudad de México, destacó que Stevenson "formó parte de la época de oro del boxeo olímpico que hoy vive su peor momento".

"Indiscutiblemente, Stevenson fue el más grande boxeador amateur de Cuba y del mundo entero, fue un buen tipo", concluyó.

La máxima gloria del boxeo cubano, que ganó tres medallas de oro en los Juegos Olímpicos de Múnich '72, Montreal '76 y Moscú '80 y tres campeonatos mundiales en La Habana '74, Belgrado '78 y Reno '86, falleció el lunes de un infarto en su casa en La Habana.

Stevenson, de potente pegada y de técnica exquisita, dominó el boxeo amateur durante años, en una época en la que en los cuadriláteros se escuchaban además nombres como los de los estadounidenses Joe Frazier o George Foreman.

Un enfrentamiento con Ali no llegó a celebrarse, a pesar de los millones de dólares que ofreció el promotor Don King a finales de los años 70.

Según el titular del Consejo, de haberse concretado una pelea Ali-Stevenson, "Ali hubiera ganado por la experiencia como profesional", aunque el cubano "habría necesitado pelear algunas veces como profesional para pelear por un título".

Stevenson celebró su primera pelea con 14 años en 1966 y ganó su primer título olímpico a los 20 en Múnich.

MANAGUA, 12 JUN (XINHUA) -- El conjunto de béisbol de Nicaragua abrirá contra la novena cubana con su mejor lanzador, Álvaro López, en el primer partido de la serie de fogueo a iniciarse el próximo sábado.

El entrenador de la selección nacional de béisbol, Davis Hodgson, señaló hoy que López abrirá el primer partido amistoso contra Cuba a realizarse en el Estadio de Managua, capital nicaragüense

Una serie de cinco partidos de fogueo entre Cuba y Nicaragua iniciará a partir del próximo sábado, y se espera el arribo a Managua de la tropa cubana el 14 de junio.

Hodgson, en la página digital de deporte de la estatal "La Nueva Radio Ya", indicó que se puede soñar con victorias ante Cuba, y aunque "no las logremos, no cuesta nada soñar". Agregó que si en el terreno sucediera otra cosa "ni modo, se debe aceptar esa situación, pero no se pierde hasta terminar el juego, y vamos a salir a buscar las cinco victorias".

Hodgson reconoció que el conjunto cubano es "muy balanceado", presenta jugadores de experiencia y jóvenes. "Reconocemos la calidad del contrario pero como esto es béisbol, vamos a esperar a que terminen los juegos, y confío en mis lanzadores", apuntó Hodgson.

Por su parte, López, en la misma emisora, dijo que es una responsabilidad abrir el primer juego contra Cuba, y espera realizar un buen trabajo, aunque difícilmente se encuentran bateadores débiles en el conjunto cubano. "El conjunto cubano es muy compacto", reconoció López. La serie amistosa de béisbol Cuba-Nicaragua se realizará del 16 al 24 de junio.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BUENOS AIRES, 12 JUN 2012 (AFP) - La presidenta argentina Cristina Kirchner tiene previsto viajar el miércoles a Nueva York donde el jueves intervendrá en el Comité de Descolonización de la ONU para renovar el reclamo de soberanía de su país sobre las Islas Malvinas, a 30 años del fin de la guerra con Gran Bretaña.

"La presidenta tiene previsto viajar la noche del miércoles y el jueves intervendrá en el Comité de Descolonización" de las Naciones Unidas, dijo este martes a la AFP una fuente de la presidencia.

La mandataria pronunciará su discurso cuando se cumple el 30 aniversario de la rendición de Argentina en el conflicto bélico de 74 días.

"Estamos trabajando para que se concrete el viaje", dijo vía telefónica desde Nueva York la fuente, que pidió el anonimato, consultada sobre una eventual suspensión de la visita debido a que el hijo de la presidenta, Máximo Kirchner, fue operado el martes de una artritis séptica (infección) en su rodilla derecha.

El Comité de Descolonización de la ONU desde 1965 viene instando regularmente a ambos países a iniciar negociaciones por la disputa de soberanía en las islas del Atlántico sur, ocupadas por el Reino Unido en 1833, aunque Londres se niega a dialogar sobre el diferendo.

Las autoridades de las Malvinas, bajo dominio británico, anunciaron este martes que en 2013 realizarán un referéndum sobre su estatus político, alegando que sus habitantes "no tienen deseos de ser gobernados" por Buenos Aires.

La gran mayoría de los 3.000 habitantes del archipiélago austral son de origen británico.

La guerra de las Malvinas, que comenzó el 2 de abril de 1982, dejó 649 argentinos y 255 británicos muertos.

Tras su paso por Nueva York, la mandataria tiene previsto viajar al balneario mexicano de Los Cabos donde el 18 y 19 de junio se celebrará una cumbre del G20 y luego se trasladará a Rio de Janeiro para participar en el encuentro sobre medio ambiente, entre el 20 y 22 de junio.

BRASILIA, 12 JUN (EFE).- Brasil acudirá a la Cumbre del G20 en México convencido de que el camino de la recuperación mundial no pasa por contenciones del gasto, sino por medidas que estimulen el crecimiento, que son las que pusieron al país "en la ruta correcta".

La presidenta brasileña, Dilma Rousseff, adelantó la semana pasada, al recibir al rey de España, el mensaje que llevará al G20 en el "delicado momento económico por el que pasan el mundo y Europa en particular".

Según Rousseff, la salida a la crisis pasa "por el crecimiento con distribución de renta y la creación de empleos" con el necesario "equilibrio macroeconómico", y no "por el ajuste y la parálisis", que acaban volcando sus consecuencias sobre los más pobres.

Desde que estalló la primera fase de la crisis financiera global, en 2008, Brasil ha aplicado las recetas recomendadas por Rousseff y se ha mantenido prácticamente al margen de las turbulencias, aunque en buena medida gracias a los altos precios de las materias primas, que constituyen el grueso de sus exportaciones.

Más allá del comercio exterior, se han aplicado planes sociales de mucha envergadura, que en la última década han permitido sacar de la pobreza e incorporar a su potente mercado interno a unos 40 millones de personas, que emergieron socialmente ávidas de consumo.

Según el Gobierno, esa nueva clase media es la que hace "girar la rueda de la economía", pues su fuerte papel en el mercado potencia la actividad industrial y a su vez contribuye con la generación de empleo, lo cual le permite al país exhibir una tasa de paro del 5,7 %.

Con una estricta disciplina fiscal y una inflación controlada en torno al 5 % anual, la economía brasileña ha acumulado en la última década un crecimiento cercano al 40 %, con picos del 6,1 % en 2007 y del 7,5 % en 2010.

Sin embargo, esa expansión ha perdido fuelle en los últimos dos años y cayó en 2011 al 2,92 %, una tasa que no preocupa al Gobierno, sobre todo en tiempos de crisis global.

Pese a esa desaceleración, que según las proyecciones oficiales se mantendrá este año, con un crecimiento similar al del 2011, la economía brasileña se ha convertido en la sexta del mundo y ofrece un panorama que alienta el optimismo en el corto y mediano plazo.

En el horizonte más cercano están las obras de infraestructura necesarias para la celebración del Mundial de fútbol de 2014, que se realizará en Brasil, y los Juegos Olímpicos de 2016, que serán celebrados en Río de Janeiro.

Más allá de esos eventos deportivos, unas reservas petroleras calculadas en unos 80.000 millones de barriles de crudo que yacen en aguas profundas del océano Atlántico demandarán inversiones del orden de los 230.000 millones de dólares en los próximos tres años.

En medio de toda esa dinámica económica que ha hecho de Brasil un país de moda para los negocios en el mundo, hay algunas nubes que para muchos analistas pueden ser el presagio de futuras tormentas.

La industria brasileña, según admite el propio Gobierno, se ha estancado y debe encarar con rapidez un proceso de modernización de profundo calado a fin de no perder competitividad en los mercados externos.

Al mismo tiempo, debe dotar a su producción de mayor valor agregado, para no depender de unos precios de materias primas que hoy se mantienen elevados pero que pudieran caer en un futuro.

Sin embargo, pese a esa urgencia de modernización industrial, el propio ministro de Hacienda, Guido Mantega, reconoció en días pasados -sin precisar cifras- que las tasas de inversión del sector privado se han reducido en los primeros meses de este año.

"Tenemos una crisis externa muy fuerte que no se resuelve" y "eso deja medio asustado al inversor privado", admitió el ministro.

Por su parte, los industriales reconocen el impacto de la crisis, pero también alegan que las altas cargas impositivas -cercanas al 45 %- también suponen un freno para la actividad económica.

"Producir en Brasil es más caro que en Estados Unidos, en muchos países de Europa y en nuestros vecinos de América del Sur", se quejó recientemente el presidente de la poderosa Federación de Industrias del Estado de Sao Paulo (Fiesp), Paulo Skaf.

PARÍS, 12 JUNIO 2012 (AFP) Responsables políticos, ONG, investigadores y empresarios consultados por AFP opinan sobre lo que se puede esperar de la cumbre sobre medio ambiente a celebrarse en Rio de Janeiro del 20 al 22 de junio

Dilma Rousseff, presidenta de Brasil, en el Foro brasileño del cambio climático:

En la cumbre de Río "tendremos una misión difícil que será la de proponer un modelo de crecimiento que no sea muy confuso ni fantasioso".

"Debemos hacer propuestas que contemplen que millones y millones de personas no tienen acceso a las condiciones mínimas de vida".

Hay que "formular un plan de crecimiento sostenible gracias al cual el mundo será mejor si respetamos el medioambiente, si sacamos a la gente de la miseria y logramos desarrollarnos".

Brice Lalonde, ex ministro francés de Medio Ambiente, coordinador ejecutivo de la conferencia:

"Los gobiernos están luchando contra la crisis, con la mirada fija en lo inmediato. Rio+20 los invita a esbozar serenamente un futuro para el mundo. Hacer las dos cosas a la vez es difícil, pero es el papel de los jefes de Estado".

Hay que despejar el camino hacia "objetivos universales de desarrollo sostenible para la humanidad y mantener al mismo tiempo, incluso acentuar, los esfuerzos para eliminar la miseria".

Philippe Joubert, del Consejo mundial de negocios para el desarrollo sostenible:

"No podemos seguir funcionando como si el capital natural del planeta fuera ilimitado y gratuito. El punto de no retorno se acerca, el mundo empresarial debe participar, pero es necesario que los gobiernos fijen reglas claras".

Manish Bapna, del grupo estadounidense World Resources Institute:

"El mundo cambió profundamente en los últimos 20 años debido a la expansión de la clase media por lo cual consumimos más, utilizamos más energía, ejercemos más presión sobre los recursos naturales. La pobreza disminuye pero la desigualdad aumenta. Esta es una ocasión para instalar el desarrollo sostenible en el centro de la agenda política y económica".

Sir John Sulston, de la Universidad de Manchester, en una contribución a un informe sobre la demografía y el medio ambiente:

"El mundo enfrenta una opción muy clara. Podemos elegir reequilibrar la utilización de los recursos según un esquema de consumo más igualitario, reformular nuestros valores económicos para reflejar realmente lo que nuestro consumo significa para nuestro planeta y ayudar a los individuos en todo el mundo a tomar decisiones de

reproducción informadas y libres. O podemos elegir no hacer nada y dejarnos llevar a un torbellino de problemas económicos, socio-políticos y ambientales que conducen a un futuro menos equitativo e inhospitalario".

Julia Marton-Lefevre, directora general de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN):

"Cuanto más biodiversidad se pierde, más vulnerables somos al cambio climático y a las crisis de la alimentación, del agua y de la energía. Nuestro deseo principal para Río+20 es que los gobiernos y los empresarios vean la necesidad de invertir en la naturaleza y que lo hagan rápidamente".

LISBOA, 12 JUN (EFE).- El Foro Mundial Lisboa 21, que promueve el desarrollo sostenible, confía en que la cumbre Río+20 suponga "una llamada de atención" pese a las voces que hablan ya de que la cita llega debilitada por las ausencias y las bajas expectativas.

Así lo señalaron hoy los responsables del Foro, celebrado en octubre del año pasado con el fin de reunir a especialistas y representantes de empresas del sector energético para elaborar una propuesta, recientemente presentada, que servirá de base a la conferencia que se celebra en Brasil la próxima semana.

"Nosotros teníamos esta impresión -de que la cumbre se desinflaba- desde hace meses, algo que viene repitiéndose en las últimas citas sobre el clima y la biodiversidad", se lamentó en declaraciones a Efe Amalio de Marichalar, presidente del Foro Soria 21 para el Desarrollo Sostenible y uno de los impulsores del proyecto lisboeta.

Sin embargo, Marichalar se mostró optimista y aseguró que además de "sombras" también habrá "luces" durante la reunión que se celebre en Río de Janeiro, y confió en que acabe convirtiéndose "en una llamada de atención a las conciencias del mundo y especialmente a los Gobiernos y responsables políticos" para actuar.

"Todo apunta a que no nos queda más tiempo para tomar decisiones respecto a retos globales como la energía o el cambio climático", insistió el presidente del Foro soriano, quien instó a la sociedad civil y a las empresas privadas a asumir su responsabilidad en contraste con la "a veces escasa" sensibilidad de los Gobiernos.

En su opinión, la crisis económica ha inducido a engaño al centrar las preocupaciones de los países "en lo inmediato y agobiante" dejando de lado problemas como los relacionados con el respeto al medio ambiente, en los que existen "tecnología y talento" suficientes para ser resueltos y tan sólo falta "voluntad".

Durante el acto celebrado hoy en la capital lusa, los miembros del Foro Mundial Lisboa 21, que agrupa a expertos, empresas y entidades públicas, anunciaron la celebración de una nueva conferencia en Oporto que tratará la relación entre las ciudades y el desarrollo sostenible, una iniciativa que se enmarca en la que llaman "estrategia post Río+20".

El hidrólogo boliviano Carlos Fernández Jaúregui, colaborador de Naciones Unidas y uno de los científicos implicados en este proyecto, consideró a través de videoconferencia que esta nueva reunión será "muy importante" al recordar que ya "más del 52 por ciento de la población mundial vive en la ciudad".

Otro de los participantes fue el secretario de Estado de Medio Ambiente de Portugal, Pedro Alfonso de Paulo, quien advirtió de que el mundo "se aproxima a otra crisis" por la escasez de recursos y materias primas y que, sin embargo, "para resolverla no se cuentan con tantas herramientas como para liderar con los problemas financieros".

La conferencia Río+20 se celebrará del 20 al 22 de junio en la capital brasileña con motivo del vigésimo aniversario de la Cumbre de la Tierra Río 92, que marcó un hito en la lucha contra el cambio climático y la defensa del desarrollo sostenible.

La última ronda negociadora para pactar los puntos de discusión a tratar en esta cita terminó sin que se registrara una evolución en los acuerdos, según admitieron desde la ONU.

Precisamente su secretario general, Ban Ki-moon, exhortó recientemente a los Gobiernos a mostrar más flexibilidad, al indicar que los problemas del futuro del planeta "deben anteponerse a los intereses nacionales o a los intereses de grupos".

MADRID, 12 JUN (EFE).- Representantes de campesinos e indígenas de Guatemala han comenzado en España un recorrido por países europeos para denunciar que el aumento de cultivos destinados a biocombustibles dificulta el acceso a la tierra y a los alimentos en su país.

Integrantes del Comité Nacional Campesino (CUC) tienen previsto reunirse con parlamentarios europeos en Bruselas y miembros del Comité de Derechos de agrocombustible bajo el discurso de la energía limpia, pero allí es donde deberían ser fuertes los gobiernos europeos en pedir a las empresas que haya respeto a los derechos de la población de los países donde van a invertir".

Por su parte, la sub-coordinadora general del CUC, María Josefa Macz, explicó que el Gobierno de su país promete soluciones al histórico problema agrario y "en sus discursos plantea que las cosas van caminando bien, pero la realidad no es así".

"En estos momentos nos encontramos con esa grave situación de la desnutrición, debido a que no tenemos el espacio donde cultivar nuestros granos básicos, ni acceso a servicios públicos", agregó.

Macz forma parte de las 14 comunidades que fueron desalojadas a inicios del 2011 de las tierras que habitaban en la región del Valle del Polochic, al norte del país, porque las mismas eran reclamadas por una empresa

productora de caña de azúcar.

El CUC estima que cerca de medio millón de familias campesinas e indígenas no pueden acceder a tierras en Guatemala, donde alrededor del 80% de las fincas está en manos del 7% de la población.

"Se necesita cumplir con los derechos de los pueblos indígenas, el derecho a la tierra y los bienes naturales. El modelo económico, que está basado en tratados comerciales y el modelo extractivo está llevando a una confrontación enorme", concluyó Pascual.

WASHINGTON, 12 JUN 2012 (AFP) - El presidente Barack Obama busca consolidar su camino a la reelección luego de una semana movida, con el replanteo de sus propuestas económicas y en pos de seguir atrayendo millones de dólares a sus arcas de campaña de cara a las elecciones de noviembre.

Obama fue sacudido la semana pasada por un tornado de malas noticias económicas, que se acentuaron luego que afirmó que al sector privado estadounidense le estaba yendo "bien".

Así, con la campaña intensificándose, el presidente intenta consolidarse en los estados que puedan decidir su destino.

El lunes, Obama brindó entrevistas a ocho emisoras locales, siete de las cuales en estados sin apoyo partidario definido, donde argumentó que sólo él estaría capacitado para respaldar a la malherida clase media.

"Estas elecciones nos brindarán una opción clara en términos de si queremos seguir un camino que dice que la única forma de crecer es recortando impuestos para los ricos y quitando regulaciones a asuntos como el medio ambiente", afirmó Obama a la televisión KKTV de Colorado (centro).

"¿O tomaremos un camino que diga que tendremos un acercamiento equilibrado a la reducción del déficit? Nosotros nos aseguraremos que realizaremos inversiones en temas como la educación que nos garanticen competitividad a largo plazo", agregó.

A pesar de que la prensa nacional se mofe de los viajes a Washington de los equipos de noticias locales, Obama consiguió una valiosa cobertura en los medios regionales a través de los que se informan muchos estadounidenses.

Los sitios web de las estaciones locales publican fotos de sus presentadores disfrutando de los recorridos por la Casa Blanca, entrevistando a fuentes oficiales y fotografiándose con el perro presidencial Bo, incluso antes de transmitir sus breves encuentros con Obama.

El mandatario apunta a estados clave, como Colorado, Florida (sudeste), Wisconsin (centronorte), Nevada (oeste), Iowa (CENTRONORTE) y Virginia (este) para realizar sus entrevistas, en las que anunció una inversión para pequeños emprendimientos rurales de 2.000 millones de dólares.

En caso de que se quede con la mayoría de los votos en esos estados, el candidato demócrata se aseguraría un segundo período, luego de una campaña apretada y dominada por la crisis económica y una lenta creación de puestos de trabajo.

Este martes, Obama apuntará sus cañones de recaudación a Baltimore (Maryland, nordeste) y Filadelfia (Pensilvania, nordeste), una semana después de que se informara que el candidato republicano, Mitt Romney, logró amasar 76 millones de dólares durante mayo, sobrepasando los 60 millones alcanzados por el presidente.

Obama regresará a los grandes escenarios de recaudación el jueves, durante un evento organizado en Nueva York por la actriz Sarah Jessica Parker.

También el jueves, Obama apuntará a otro campo de batalla fundamental, Ohio (nordeste), donde la recesión afectó a la clase obrera y donde debe convencer de que entiende mejor las necesidades del estadounidense común que el multimillonario Romney.

Las últimas encuestas muestran una disputa cabeza a cabeza, con un Romney que acortó la ventaja del presidente.

Según una reciente encuesta nacional de RealClearPolitics, Obama lidera las intenciones de voto por sólo el 1,4% sobre el ex gobernador de Massachusetts, que todavía mantendría ventaja en los estados clave.

Uno de los momentos cruciales de la carrera por la presidencia fue la divulgación de los datos del desempleo en Estados Unidos, tasa que subió en mayo por primera vez en un año a 8,2% tras crearse 69.000 nuevos puestos, el nivel más bajo de creación de empleo en doce meses.

Pero mientras Obama insiste en tratar temas nacionales, sus intenciones debieron hacer frente al ataque del equipo de Romney que se aprovechó de un error del presidente, que el viernes declaró que el sector privado "anda bien".

Los videos publicados el domingo y el lunes por el equipo de campaña del republicano subrayaban: "¿Acaso hubo ya algún presidente tan desconectado de la clase media?".

El equipo de Obama respondió con un contraataque a las propuestas de Romney: "Quiere suprimir puestos de trabajo de bomberos, policías, profesores".

MILAN, 12 JUN (REUTERS) - Italia debe intensificar sus esfuerzos por reducir su enorme deuda y reactivar el crecimiento para revertir la percepción negativa de los inversores, que amenaza con llevar al país al límite pese a la serie de reformas que hizo y a tener un sistema bancario más sólido que el español.

Economistas y el banco central dicen que Roma aún puede aprovechar su gran ahorro interno para ayudar a combatir el creciente costo de su deuda de 1,9 billones de euros (2,4 billones de dólares).

Tras la euforia inicial de los inversores con la designación del primer ministro Mario Monti el año pasado, señalado como un tecnócrata, los rendimientos de los bonos italianos han subido desde marzo, superando el 6 por ciento y encareciendo los préstamos bancarios para familias y compañías en una economía hambrienta de crédito.

Aunque el déficit y la desocupación de Italia son más bajos que los de España y sus bancos no están expuestos a una crisis inmobiliaria, las dudas sobre la capacidad de Roma para recuperarse durante una profunda recesión mantienen a raya a los inversores.

El lunes, la ministra austríaca de Finanzas, Maria Fekter, dijo que Italia podría requerir ayuda de socios europeos en los próximos meses, igual que España acaba de hacer para sus bancos, provocando una reacción indignada de Monti.

"Básicamente, Italia es un caso totalmente diferente al de España, y ahora es incluso más importante que Italia trabaje en su propio camino de reformas", dijo Daniel Gros, director en el Centro para Estudios Políticos Europeos.

"Italia tiene la determinación para hacerlo. Pero las reformas llevan tiempo y la percepción del mercado puede cambiar en 10 segundos".

Los inversores han dado la bienvenida a la campaña de austeridad de Monti y a una radical reforma de las pensiones.

Pero el respaldo ha ido declinando después de que Roma no consiguiera equilibrar subidas de impuestos con audaces reformas pro crecimiento.

Si la economía no empieza a crecer después de una década de estancamiento, se enfrentará a crecientes dificultades para reducir su deuda, actualmente en el 120 por ciento del PIB, la segunda mayor de la zona euro después de la de Grecia.

"Los mercados dicen: qué va a hacer Italia para afrontar los problemas fundamentales que le han impedido crecer? Porque si esos problemas siguen, Italia siempre tendrá dificultades políticas y económicas", dijo el ex miembro del consejo del Banco Central Europeo Lorenzo Bini Smaghi a REUTERS.

El gobernador del Banco de Italia, Ignazio Visco, dijo la semana pasada que la situación crítica del país no había pasado y presionó a Monti para acelerar las reformas.

A pesar de todo, el primer ministro nombrado tras la caída del gobierno del multimillonario Silvio Berlusconi el pasado noviembre, parece a la defensiva. Reaccionó ferozmente la semana pasada a las críticas de dos destacados economistas italianos en el diario Corriere della Sera.

NO LOS BANCOS

A diferencia de los acontecimientos en España y otros países europeos, los bancos italianos - incluyendo las principales entidades Unicredit e Intesa Sanpaolo - han logrado reforzar su base de capital acudiendo a inversores privados y no al Estado.

Pero sigue habiendo interrogantes sobre la capacidad del tercer banco del país, Monte dei Paschi di Siena, para cubrir un déficit de capital de 3.000 millones de euros.

No hay una burbuja inmobiliaria, pero los bancos enfrentan riesgos por la morosidad, que casi se ha duplicado durante la crisis al 11,2 por ciento del total de los préstamos.

Ed Parker, director de deuda soberana en la agencia de calificación de riesgo Fitch, dijo que el rescate español no tenía implicaciones directas para Italia u otros países.

"El sector bancario italiano es muy diferente al de España, no tenían un boom del crédito y una burbuja inmobiliaria como España, así que no vemos el tipo de problemas del sector bancario en Italia", dijo Parker a Reuters en Oslo.

Si la economía se contrae mucho más del 1,2 por ciento previsto por el Gobierno para el 2012, la creciente proporción de morosidad en los bancos afectaría a su rentabilidad.

Esto se sumaría a su exposición a bonos del Gobierno italiano, que con 26.000 millones de euros es particularmente grande para Monte Paschi.

"El deterioro de la economía italiana no es tan severo aún para tener un gran impacto sobre los préstamos. Esto por supuesto podría cambiar si la confianza de los inversores se deteriora más", dijo Markus Huber, operador en ETX Capital.

Pese a la preocupante perspectiva a raíz de la morosidad, analistas de Citi calculan el déficit de capital para todo el sistema bancario en poco más de 50.000 millones de euros en un escenario extremo, una cantidad que consideran manejable.

MOSCÚ, JUN 12 (ITAR-TASS). La fiesta nacional, Día de Rusia, significa no sólo cambios cardinales democráticos y económicos, los cuales comenzaron hace ya más de 20 años, sino también todo el camino histórico del Estado ruso, el cual vive y se desarrolla más de doce siglos, ha remarcado el Presidente, Vladimir Putin.

Para nosotros y para las futuras generaciones es en extremo importante concebir esta enorme escala creadora, saber evaluar el pasado y su profundo sentido y resguardar la sucesión de las tradiciones nacionales y espirituales. Comprender el significado de éstas para resolver las tareas de nuestros días, ha subrayado el Jefe del Estado, en la recepción ofrecida con motivo el Día de Rusia.

Vladimir Putin ha exhortado a que jamás se debe olvidar, que Rusia dio al mundo incomparables ejemplos de auténtica proeza, valentía, vigor y espíritu en el camino marcial, cívico y de trabajo, que en nuestro país fueron creadas verdaderas obras maestras en el ámbito de la cultura, la literatura, descubrimientos científicos únicos en su género, que el pueblo de Rusia hizo un gran aporte al progreso de toda la civilización, ha destacado el dignatario.

Los logros de los científicos, los escritores, las personalidades artísticas son un testimonio de que estos vínculos de ideas y de búsquedas creativas no se interrumpen.

Para un país tan enorme como es Rusia "continuó el Jefe del Estado-, con su multinacional pueblo y complicada estructuración nacional, es evidente el incondicional valor del desarrollo evolucionista y creador".

Para nosotros es inaceptable todo lo que debilita el país, lo que desune la sociedad. Son intolerables todas las decisiones y los pasos, que pueden dar lugar a estremecimientos sociales y económicos. Precisamente esto lo demuestra toda nuestra memoria nacional e histórica, ha destacado el Presidente de Rusia.

ATENAS, 12 JUN (EFE).- El líder de la formación izquierdista Syriza, Alexis Tsipras, prometió hoy que, si gana las elecciones del domingo, trabajará por asegurar la permanencia de Grecia en la Eurozona, negando así los rumores de que el país abandonará el euro si vence este partido, contrario a las políticas de austeridad.

Tsipras reiteró su oposición al acuerdo de medidas de austeridad acordado por el anterior Gobierno con la UE y dijo que si Bruselas sigue exigiendo su aplicación, incluso tras un triunfo de su partido, "significará que la UE no reconoce la democracia".

"Una Europa sin democracia no tiene futuro político. Tampoco credibilidad. Una Europa sin Grecia estará culturalmente inválida", afirmó el líder izquierdista.

De ganar, Syriza formará un Gobierno amplio de la izquierda que tendrá como objetivo "rehabilitar la economía del país", sostuvo.

"Gobernaremos para asegurar la permanencia de Grecia en la Unión Europea", afirmó Tsipras en rueda de prensa en Atenas.

El líder izquierdista denunció además la "campaña para aterrorizar al pueblo" que, en su opinión, han puesto en marcha los partidos que se han alternado en el poder en las últimas décadas, el socialdemócrata Pasok y el conservador Nueva Democracia.

"Los que especulan son los partidos que nos llevaron a la bancarrota, los banqueros que temen perder el control de los bancos que ellos mismos llevaron a la bancarrota y los representantes de la corrupción política", dijo Tsipras, al contestar una pregunta sobre si su victoria provocará la retirada masiva de depósitos bancarios.

ND, Pasok y otros partidos griegos, además de varios líderes europeos, han advertido de que si Grecia suspende la aplicación del memorándum de austeridad, dejará de recibir financiación de sus socios, lo que obligaría al país, sin acceso a financiación a largo plazo en los mercados de deuda, a decretar la suspensión de pagos.

El líder de la izquierda radical definió su programa como una "revolución pacífica" cuyo objetivo será que "todo el mundo tenga derecho a un salario decente, a una pensión decente y a la seguridad social".

Para financiar estas medidas e impulsar el desarrollo, Syriza pretende incrementar los impuestos a los más ricos, hacer frente a la evasión fiscal y utilizar mejor los fondos estructurales europeos.

Igualmente, el joven político griego aseguró que su partido recapitalizará los bancos privados griegos pero obteniendo con ello acciones con derecho a voto, ya que, según el sistema de recapitalización pactado actualmente, el Estado no tendrá voz en la gestión de los bancos rescatados con dinero público.

Para que el resto de socios europeos acepten estas medidas, Tsipras dijo que explicará que el país está "al borde del colapso" y advirtió que "sólo el desarrollo económico puede evitarlo".

Según el líder de Syriza, al que los sondeos dan muchas opciones de ganar las elecciones, es del "interés" de todos los socios europeos evitar la caída de Grecia, puesto que la crisis ya "hierve en todos los países del sur europeo y después se extenderá a Europa Central".

"Estamos muy contentos de que cada día más responsables políticos admitan que la austeridad no es la solución", sentenció poniendo como ejemplo del cambio de opinión el que "España haya obtenido ayuda sin necesidad de un memorándum" de compromisos con la UE.

ISLAMABAD 12 JUN (REUTERS) - Pakistán debe "aguantarse" y reabrir las rutas de suministro a las fuerzas de la OTAN en Afganistán para aliviar las tensiones con Estados Unidos, dijo el martes un alto funcionario del Gobierno estadounidense.

Estados Unidos dijo el lunes que estaba retirando su equipo de negociadores de Pakistán sin lograr un acuerdo muy buscado para abrir las rutas de suministro para la guerra en la vecina Afganistán, lo que expuso el

estancamiento diplomático y tensionó aún más las relaciones entre ambos países.

"Si el Gobierno civil en Islamabad aguantara y tomara la decisión política de abrir las líneas de comunicación terrestres, eso despejaría parte de la negatividad actual", dijo el funcionario a Reuters.

"No cambiaría las cosas automáticamente, pero sería un paso importante", agregó.

Pakistán prohibió el año pasado el ingreso de los camiones que transportan suministros para la guerra en Afganistán en protesta por un ataque aéreo transfronterizo de la OTAN que provocó la muerte de 24 soldados pakistaníes, una medida que los funcionarios estadounidenses creían inicialmente que sería de corto plazo.

Aunque el funcionario estadounidense sugirió que Pakistán tendría que tomar varias medidas para reparar los lazos dañados, agregó que los aliados estratégicos no pueden permitirse una ruptura.

"Tenemos intereses de más largo plazo que debemos tener en mente. Los intereses son nucleares, la lucha contra el terrorismo y también la reconciliación en Afganistán para tener una región relativamente pacífica y estable", dijo el funcionario, quien habló bajo condición de anonimato.

"Así que, saben, los sentimientos exacerbados en Washington van a tener que llegar eventualmente a un punto donde la gente diga 'espera, tenemos intereses mayores aquí'", agregó.

KABUL, 12 JUN (EFE).- El presidente afgano, Hamid Karzai, anunció hoy que los bombardeos de las fuerzas de la OTAN en las áreas residenciales civiles "están completamente prohibidos", incluso en el caso de que las tropas extranjeras sean objeto de ataque.

"Si lo hacen (bombardear), que lo hagan en sus propios países.

Por qué lo hacen en Afganistán? Está absolutamente prohibido", declaró Karzai en una rueda de prensa en el Palacio presidencial.

"En EEUU hay operaciones policiales cada día en varias localidades. Allí no llaman a un avión para que bombardee el lugar", subrayó.

El mandatario afgano agregó que en caso de que haya un incidente que afecte a tropas internacionales, "un bombardeo aéreo de apoyo no puede ser una ayuda".

Las declaraciones de Karzai tienen lugar después de que la semana pasada la OTAN matara a 18 civiles en el marco de una operación armada contra insurgentes en la que empleó fuerza aérea contra una vivienda en la provincia de Logar, en el centro del país.

Tras ese suceso, Karzai se reunió con el embajador de EEUU en Afganistán, Ryan Crocker, y con el jefe de la misión de la Alianza Atlántica en el país (ISAF), John Allen, y el organismo militar acordó "restringir" ese tipo de acciones aéreas.

Las víctimas civiles han sido uno de los principales puntos de fricción entre Kabul y la comunidad internacional en esta guerra, que ya dura más de una década desde la invasión de EEUU a finales de 2001.

Karzai pidió en marzo a la OTAN que "abandonase las aldeas" de Afganistán y "permaneciera en sus bases" y en diciembre exigió el fin de los operativos nocturnos, después de dos sucesos que implicaron la muerte de civiles afganos.

En 2011 murieron 3.021 civiles por el conflicto en el país asiático, según la ONU, la cifra más alta desde que el organismo comenzó a registrar este tipo de datos hace cinco años.

DAMASCO, 12 JUN (EFE).- El Ministerio sirio de Exteriores aseguró hoy que las recientes acusaciones de Washington contra el régimen de Damasco tergiversan lo que ocurre en Siria y animan a los terroristas a cometer más matanzas en el país.

Una fuente de ese Ministerio, citada por la agencia oficial siria Sana, denunció que "EEUU continúa interfiriendo en los asuntos internos de Siria, apoyando a los terroristas y ocultando los crímenes que éstos cometen".

De este modo, Damasco respondió a las acusaciones vertidas ayer por la portavoz del Departamento de Estado de EEUU, Victoria Nuland, quien advirtió de que el Gobierno sirio puede estar preparando una matanza en la zona de Al Hafa, en la provincia mediterránea de Latakia.

Además, el mediador internacional para Siria, Kofi Annan, solicitó ayer que los observadores de la ONU desplegados en el país pudieran acceder "inmediatamente" a Al Hafa, ante los "informes que indican el uso de mortero, helicópteros y tanques en la ciudad".

Para Siria, quienes pueden cometer una matanza son los grupos terroristas, según la citada fuente, que argumentó que han interceptado conversaciones al respecto entre "grupos armados y sus líderes en Turquía", en alusión a la cúpula del rebelde Ejército Libre Sirio (ELS).

El régimen de Bachar al Asad acusó en el comunicado a los terroristas de la escalada de violencia registrada en el país en los últimos días y señaló que Washington trata de ignorar que estos grupos "atacan Al Hafa, asaltan a sus habitantes y queman edificios público".

El Ministerio de Exteriores insistió en que Damasco apoya el plan de paz de Annan y que son los "grupos armados respaldados por EEUU y sus títeres en la región quienes han expresado dudas por este plan desde el principio y trabajado para violarlo", en especial en lo relativo al cese de las hostilidades.

"Aquellos que apoyan a los grupos armados, les suministran dinero y armas y cubren sus crímenes son cómplices directos del derramamiento de sangre siria", subrayó la fuente oficial.

Además, la nota recuerda que las autoridades tienen derecho a usar al ejército para restaurar el orden y expresa su compromiso con la protección del pueblo sirio hasta que la estabilidad y la seguridad sean restauradas en el país.

La continuación de la violencia en Siria pone en entredicho la efectividad del plan de paz de Annan, que estipula un alto el fuego, en vigor desde hace dos meses, que no ha sido respetado por las partes.

Desde Ginebra, el portavoz de Annan, Ahmad Fauzi, consideró hoy que Damasco debe dar una señal más fuerte y detener la violencia en este país, donde, a su juicio, en los últimos dos días se observa una escalada de las hostilidades.

BEIJING, 12 JUN (XINHUA) -- China no aceptará las sanciones unilaterales impuestas por Estados Unidos a terceras partes, declaró hoy martes el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores, Liu Weimin, en una rueda de prensa regular celebrada en Beijing.

Al comentar las sanciones de EEUU a las importaciones de petróleo de Irán, el portavoz subrayó que "China se opone a que cualquier país imponga sanciones unilaterales contra otro a tenor de sus propias leyes" y que China no aceptará la práctica forzosa de sanciones unilaterales sobre un país tercero.

EEUU eximirá a siete economías de las sanciones de la importación del petróleo de Irán de acuerdo con el Acto de Autorización de Defensa Nacional para 2012, anunció el lunes la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton.

Las siete economías, que son India, Malasia, la República de Corea, Sudáfrica, Sri Lanka, Turquía y Taiwan, han reducido en gran medida sus importaciones de petróleo de Teherán.

Las sanciones, que EEUU comenzaría a imponer a partir del 28 de junio, buscan minar el programa nuclear iraní mediante el corte de la financiación procedente de la industria petrolera.

China, uno de los principales importadores de petróleo, no se halla entre los 18 países exentos de sanciones estadounidenses.

El portavoz señaló que China importa el crudo de Irán mediante canales normales y de manera abierta y transparente, por lo que el comercio es "legal y racional". La importación del crudo de China concuerda con las demandas de su desarrollo económico y no viola las resoluciones pertinentes del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, ni perjudica los intereses de terceras partes o de la comunidad internacional, sostuvo el portavoz.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

KABUL.-Dos terremotos que se produjeron en el norte de Afganistán habrían causado la muerte de más de 80 personas, la mayoría por un deslizamiento de tierra en la provincia de Baghlan. Informó el jefe de policía Asadullah Shersad, el lodo desprendido sepultó al menos 25 casas. En las viviendas y en los alrededores se encontraban en el momento de la catástrofe unas 90 personas y se cree que todas podrían haber muerto. Según datos del Servicio Geológico de Estados Unidos (USGS), la zona fue sacudida por dos sismos de magnitud 5,4 y 5,7 en la escala de Richter. El deslizamiento de tierra se produjo en el distrito montañoso de Burka, según Shersad. **(DPA/12)**

WASHINGTON.-El Secretario del Tesoro estadounidense, Timothy Geithner, viajará a la India a finales de mes para participar de la reunión económica anual con el país asiático, con el objetivo de expandir los tratados bilaterales de comercio, comunicó la institución. Geithner se entrevistará con el ministro indio de Economía en Nueva Delhi el 27 de junio, en el marco del tercer encuentro económico entre Estados Unidos y ese país mediorientado. También abordará temas relacionados con las finanzas ilegales, incluyendo la implementación de sanciones internacionales. **(AFP/12)**

WASHINGTON.-El presidente Barack Obama descartó que haya muchas repercusiones políticas después de que el gobernador republicano de Wisconsin, Scott Walker, lograra mantenerse en el cargo. Sin embargo, el mandatario reconoció que le "hubiera encantado ver un resultado diferente". Además dijo a la televisora WBAY en Green Bay, que la votación para destituir a Walker refleja circunstancias específicas en el estado. El presidente fue cuestionado sobre su decisión de no hacer campaña en esa parte de la ciudad a favor del candidato demócrata Tom Barrett. Por su parte, Scout tuvo que someterse a un referendo revocatorio después de impulsar una iniciativa de ley que eliminó la mayoría de los derechos de negociación de contratos colectivos de trabajadores públicos. **(AP/12)**

MOSCÚ.-Más de 100.000 personas participaron en Moscú en una marcha contra el poder del presidente Vladimir Putin, declaró a la AFP Serguei Udaltsov, uno de los organizadores de la manifestación. Esta revuelta ocurre en un contexto tenso después de decenas de registros realizados en el domicilio de líderes de la oposición que fueron convocados al comité de investigación en el marco de la indagación sobre unos enfrentamientos durante el disturbio del 6 de mayo. **(AFP/12)**

GUATEMALA.-El canciller guatemalteco, Harold Caballeros, representará a su país en la cumbre ambiental de la ONU Rio+20, que se celebrará del 20 al 22 de junio, expresó la oficina de prensa de la vicepresidenta Roxana Baldetti. El comunicado apunta que con la participación de la vicemandataria su gobierno hubiera desembolsado unos 5.000 dólares diarios durante cuatro días, debido a “que la hermana nación sede no cubre los gastos básicos de alimentación y estadía que demanda el evento”. Hasta el momento solo han confirmado su presencia a la cumbre un total de 120 delegaciones y 80 jefes de Estado. **(AFP/12)**

LA HAYA.-El presidente boliviano, Evo Morales, se entrevistó con el líder del Partido Socialista (SP), Emile Roemer, en el marco de su visita oficial a los Países Bajos, anuncian medios holandeses. De acuerdo con la agencia de noticias holandesas Novum, uno de los temas centrales de la charla fue “la lucha contra la pobreza”, sobre todo luego de que ellos, por motivos presupuestarios, hayan decidido hacer recortes en ayuda al desarrollo. Morales, que inició el pasado fin de semana una gira por Italia y Holanda, tiene entre sus objetivos promocionar la quinua, un alimento similar a los cereales que se produce en los pueblos andinos. **(DPA/12)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. Glez. Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Reseña Cablegráfica: Yenlys Samón Antomarchi

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
